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【第 204 回国会】令和３年６月 14 日（月）、第３回の委員会が開かれました。 

 

１ 理事の辞任及び補欠選任 

 ・理事の辞任を許可し、補欠選任を行いました。 

辞任   理事 武井俊輔君（自民） 

補欠選任 理事 井野俊郎君（自民）（理事武井俊輔君今 14 日理事辞任につきその補欠） 

 

２ 沖縄及び北方問題に関する件 

・河野国務大臣（沖縄及び北方対策担当）、茂木外務大臣、中山防衛副大臣及び政府参考人に対し質疑を

行いました。 

（質疑者）佐藤英道君（公明）、佐々木隆博君（立民）、石川香織君（立民）、篠原豪君（立民）、屋良朝

博君（立民）、赤嶺政賢君（共産）、杉本和巳君（維新） 

 

（質疑者及び主な質疑事項） 

 

佐藤英道君（公明） 

 

（１） 「災害時等における船舶を活用した医療提供体制の整備の推進に関する法律案」の成立についての

河野国務大臣の受止め及び沖縄県の離島や無医地区の多い北海道等での平時の活用方法 

（２） 新型コロナウイルス感染症収束後における日露平和条約締結交渉の再加速に向けた茂木外務大臣の

取組方針 

（３） コロナ禍における北方四島交流等事業 

ア 北方四島交流等事業使用船舶「えとぴりか」の改修内容 

イ 洋上慰霊を含めて元島民の墓参を実現する必要性 

 

佐々木隆博君（立民） 

 

（１） 北方四島交流等事業の今後の見通し 

（２） 日露平和条約締結交渉 

   ア 我が国の基本方針 

   イ 交渉の対象が北方四島の帰属であることの確認 

   ウ ロシア憲法の改正による交渉への影響を打ち消すための首脳間等による意見交換の必要性 

（３） 北方四島における日露共同経済活動 

ア 協議の開催状況及び日露両国の法的立場を害さない「特別な制度」の検討状況 

イ 各プロジェクトの具体的な進捗状況及び見通し 

ウ 「ごみ処理」及び「観光」分野におけるロシア側独自の事業展開状況 

（４） 日露の経済協力が北方領土返還へとつながるよう取り組むことについての茂木外務大臣の決意 

 

石川香織君（立民） 

 

（１） 本年５月 26 日に紋別沖で発生した日本漁船「第８北幸丸」とロシア籍船との衝突事故 

   ア 事故の経緯及び発生要因 

   イ 事故の被害者である「第８北幸丸」船長も書類送検されたことについての茂木外務大臣の所見 

（２） 本年５月 28 日に発生したロシア警備当局による日本漁船「第 172 榮寶丸」拿捕事件 

   ア 「第 172 榮寶丸」乗組員の健康状態 

   イ 「第 172 榮寶丸」への催涙弾等の射撃の有無 
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   ウ 「第 172 榮寶丸」の操業海域が日本の排他的経済水域（ＥＥＺ）内であったことについての日本

政府の認識 

   エ 再発防止策についての茂木外務大臣の所見 

（３） 北方四島交流等事業 

ア 北方四島訪問時において誰でも参加できるよう過密スケジュールを緩和する必要性 

イ 「洋上慰霊」の必要性及び実現に向けた河野国務大臣の認識 

 

篠原豪君（立民） 

 

（１） 普天間飛行場辺野古移設計画 

ア 平成８年４月の返還合意以来 25 年間もの間、移設を実現できなかった根本原因 

イ 本計画の見直しに向けて米国と再交渉する必要性 

ウ 代替施設をオスプレイの使用のみに特化した小規模な基地に変更する必要性 

（２） 米軍施設の受入れと沖縄振興予算を関連づけるような安倍前政権及び菅政権の手法についての河野

国務大臣の見解 

 

屋良朝博君（立民） 

 

（１） 沖縄の物流コスト軽減策 

   ア 沖縄と他の都道府県との物流コストの比較 

   イ これまでの沖縄振興策における物流コスト軽減策及びそれらに対する政府の評価 

   ウ 沖縄振興策を産業振興に重点を置く方向へ転換する必要性についての河野国務大臣の所見 

（２） 沖縄への鉄軌道の導入 

   ア 現行沖縄振興計画期間中の 10 年間にわたる鉄軌道導入課題調査の結論 

   イ 鉄道事業法に基づく評価基準における費用対効果（Ｂ／Ｃ）の取扱い 

   ウ 沖縄への鉄軌道の導入の必要性についての河野国務大臣の所見 

 

 

赤嶺政賢君（共産） 

 

（１） 沖縄県における建設労働者賃金の引上げ 

ア 沖縄県の建設労働者に対し公共工事設計労務単価の引上げに見合う賃金が支払われていない実態

についての国土交通省の把握状況及び改善に向けた取組 

イ 政府が従来行ってきた業界団体への政府の要請では効果を上げていないことについての国土交通

省の認識 

ウ 公共工事設計労務単価の引上げが建設労働者賃金の引上げにつながる仕組みの導入を検討する必

要性についての河野国務大臣の見解 

（２） キャンプ桑江跡地における北谷町立博物館整備計画 

ア キャンプ桑江跡地の伊礼原遺跡の隣接地において北谷町が計画している町立博物館整備計画に対

し防衛省が令和４年度予算の概算要求において民生安定助成事業の補助金を交付しないこととし

た理由 

イ 令和４年度予算において同補助金を交付する予定の沖縄県内における新規採択事業の件数及び予

算額   
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杉本和巳君（維新） 

 

（１） シリア難民が中東地域の紛争地で傭兵として雇われ、同じ国民同士両陣営に分かれて戦っている現

実についての茂木外務大臣の所感 

（２） ロシア警備当局による日本漁船「第 172 榮寶丸」拿捕事件のような事案の再発を防ぐため、省庁横

断的な局長級タスクフォースを立ち上げるなどして再発防止策を検討する必要性 

（３） 河野国務大臣が北方四島を訪問する意向の有無 

（４） 那覇港湾施設及び牧港補給地区の返還時期と跡地利用の見通し 


